



14ème législature

Question N° : 5308	De M. Hervé Féron (Socialiste, républicain et citoyen - Meurthe-et-Moselle)	Question écrite
Ministère interrogé > Culture et communication		Ministère attributaire > Culture et communication
Rubrique >organisations internationales	Tête d'analyse >UNESCO	Analyse > patrimoine mondial en péril. préservation. perspectives.
Question publiée au JO le : 25/09/2012 Réponse publiée au JO le : 20/11/2012 page : 6746		

Texte de la question

M. Hervé Féron attire l'attention de Mme la ministre de la culture et de la communication sur la destruction du patrimoine mondial en péril. En effet, le Président de la République a inauguré le 18 septembre 2012 le nouveau département des arts de l'islam, au Louvre. Dans ce cadre, force est de constater la persistance de destructions d'un vaste patrimoine culturel dans le monde, par des islamistes. C'est ainsi que les mausolées de Tombouctou, classés patrimoine mondial en péril, ont été détruits. Samedi 15 septembre 2012, des islamistes ont de nouveau détruit le mausolée d'un saint musulman à quelques centaines de kilomètres au nord de Gao, au Mali. Le Président de la République a déclaré que « partout dans le monde ... quand le patrimoine est saccagé, nous serons là pour lutter contre les groupes qui sont mus par l'insondable bêtise qui rend toutes les civilisations vulnérables ». Ainsi, il lui demande de bien vouloir présenter les opportunités qui s'offrent au Gouvernement dans un cadre coopératif international et d'une mission de préservation du patrimoine mondial en péril - et plus particulièrement dans le cadre de l'ouverture du département des arts de l'islam au Louvre - afin de prévenir la disparition imminente d'une richesse de l'humanité.

Texte de la réponse

La ministre de la culture et de la communication suit avec la plus grande attention les atteintes portées au patrimoine culturel au nord du Mali, et plus particulièrement dans les villes de Gao et de Tombouctou, cette dernière possédant des monuments classés au patrimoine mondial de l'humanité. Il est prévu, dès que les circonstances le permettront, d'envoyer une mission d'experts pour évaluer l'importance des dégâts et proposer des solutions de remise en état dans un cadre de coopération internationale. Une action de sensibilisation au patrimoine malien est envisagée par l'organisation de séminaires en France, qui réuniraient des spécialistes européens et maliens.